

「議会報告会＆意見聴取会」アンケート集計結果

参加者実数=50名(大船26 鎌倉24)

アンケート回答者=43名(大船24 鎌倉19)

問1 あなたのお住まい

総数(人)	(1)鎌倉地域	(2)腰越地域	(3)深沢地域	(4)大船地域	(5)玉縄地域	(6)市外
43	13	5	10	7	4	4
割合(%)	30.2	11.6	23.3	16.3	9.3	9.3

問2 性別

総数(人)	(1)男性	(2)女性
43	30	13
割合(%)	69.8	30.2

問3 年齢

総数(人)	(1)10代	(2)20代	(3)30代	(4)40代	(5)50代	(6)60代	(7)70代	(8)80歳以上
43	1	1	2	5	13	9	5	7
割合(%)	2.3	2.3	4.7	11.6	30.2	20.9	11.6	16.3

問4 今日の催しを何で知りましたか。(複数回答可)

(1)市のホームページ	(2)広報かまくら	(3)議会だより	(4)ポスター	(5)チラシ	(6)その他
8	8	3	2	10	13
(5)チラシ(配布場所)					
鎌倉駅	北鎌倉駅	大船駅	その他・未記入		(6)その他の内訳
0	1	4	5		
					知人・議員から 9
					SNS 2
					未記入 2

問5 市議会主催のオープンミーティング等に参加されたことがありますか。

総数(人)	(1)参加した	(2)今回初めて	未記入
43	12	30	1
割合(%)	27.9	69.8	2.3

(1)参加したもの

オープンミーティング	議会報告会(試行)	議会報告会(H27・28)
1	5	7

問6 市議会を傍聴されたことがありますか。

総数(人)	(1)ある	(2)ない
43	17	26
割合(%)	39.5	60.5

「議会報告会＆意見聴取会」アンケート集計(自由記入欄)

問7 今日の催しに参加した感想をお聞かせください。

大船会場

No.	コメント
1	意見を発表できる時間があるのは貴重。欲を言えばもう少し時間があれば。
2	もう少し広い会場でせめて半日かけてゆっくり意見を聞くことが必要では？
3	市外在住者だが、議員の身内としてオブザーバーとして来た。
4	昨年は少なかったようでなので、今回はせっかく開いてくれたので参加した。
5	前年度議員でなかつた方が、委員長報告されているのは説得力がない。（理解できているのか疑問）。
6	市が何をしたかではなく、議会の報告を聞きたかった。（観光厚生常任委員会のように）。
7	ディスカッションは、議員の方の進め方が上手で楽しく話を聞けた。
8	回数を増やしたほうが良い。
9	気軽な気持ちで参加したが、市議会の不透明さに驚いた。（例えば花火大会の観光協会等の実態など）。マスコミの影響もあるのだろうが、ほとんどの人は花火大会が成功してよかったですと、上邊しか分からぬのでは。予定より多くのお金が集まつてよかったですと発言した市議の方に対して、非常に不愉快。
10	初めて参加したが、観光1つのテーマにしても、熱い人が多いのに驚いた。議員も大変ですね。議員に話を聞いて欲しい市民が多い！
11	深沢地区開発が一大関心ごとなどを知った。
12	新駅の件など、市政で知らないことを知る機会が出来てよかったです。また、材木座バリアフリーにかかわっている当事者の話などを聞く機会があつて良かった。
13	グループ討議が有意義だった。いろんな意見が聞けて、納得できたことが沢山あった。
14	観光の問題、もっと考えて行く？
15	とても良かった。
16	グループメンバーとの意見交換が良かった。また、参加の議員さんのチームワークが大変良かった。
17	もっとしばしば、月1回とかやるべきでは。
18	鎌倉の現状を話せたので良かった。実際に良い所、悪い所は感じた人が発信することが大切と伝えた。
19	各委員長さんたちの話が聞けて良かった。個人の意見を言えて良かった。
20	市民の意見を聞く、議員がその場で答える、活発なやり取りがあり、聴取会の必要性を感じた。市民同士の話し合いもあり、ある時は議員がコーディネーターとなりすばらしい時間だった。
21	いろいろな意見を聞けて良かった。議員さんも耳を傾けてくれて良かった。

「議会報告会＆意見聴取会」アンケート集計(自由記入欄)

問8 議会報告会のやり方(開催時期、方法など)について、あなたのご意見をお聞かせください。

大船会場

No.	コメント
1	このような機会をこれからも続けて欲しい。
2	報告について時間も少ないので、ポイントを絞って話したほうが良いのでは！
3	テーマを決めても、自分の言いたいことをたっぷり抱え張り切ってやって来る方への対応を願いたい。
4	議会報告会としては今回の形でも良いだろうが、意見聴取会としては回数、時間があまりにも足りなさすぎる。本当に市民の意見を聞くつもりがあるなら、回数を増やすなど、機会をもっと増やすべき。
5	自分はともかく、もっとやって欲しい人が多くいるようだ。
6	近所だったこともあり参加したが、土曜日の午後が一番都合がつきやすいので、今後もそうして欲しい。
7	コミュニケーションが充分でない。
8	年間にもっと多く行って欲しい。
9	役所（官僚）がやっていることを喋っているだけではないか。
10	議員さんがリードできるよう指摘有。次回までにお願いします。
11	とても良いと思う。
12	参考にさせていただく。
13	節目節目に開催して欲しい。

「議会報告会＆意見聴取会」アンケート集計(自由記入欄)

問7 今日の催しに参加した感想をお聞かせください。

鎌倉会場

No.	コメント
1	いい試みだと思う。毎回同じ参加者にならなければ良いと思う。多様な意見を無理に集約する必要は無いと思う。
2	市関係者（行政側）からの説明会を、議会主催で開催してはどうか。
3	市議会や市政 자체に詳しくないため、全体像がつかみ辛かった。ただ、多くの動きを知れたのは良かった。
4	初めてで緊張した。
5	初めて参加したが、とても貴重な時間を過ごす事が出来た。テーマが決まっていたので話しやすかった。
6	非常に良い企画だと思った。議員の先生と話を出来たことが大変貴重だった。議会が身近に感じた。
7	初めてだったがいろいろ分かって良かった。また機会があれば参加したい。
8	少人数のテーブルディスカッション形式で話しやすかった。
9	良かったと思う。
10	観光行政のあり方に关心があったので、有意義な意見を聞かせて貰えてよかったです。
11	市政を知るうえで、非常に良い機会だと思う。
12	聞きっぱなしの会にしないで欲しい。今まで経験しているが、大切な時間を使って思いを伝えているので、ぜひ実現して欲しい。意見を通すだけでなく、意見や言ったことが（○×でも）見えると良い。
13	議員の先生方と直に話す機会であり大変良かった。
14	初めての出席で良かった。皆さんの問題意義が同じ方向であり、これを集約するようお願いします。
15	とても勉強になりました。
16	熱意ある市民の方が多く素晴らしいと思った。
17	コーディネーター、記録の役割（議員による）ありがとうございました。

「議会報告会＆意見聴取会」アンケート集計(自由記入欄)

問8 議会報告会のやり方(開催時期、方法など)について、あなたのご意見をお聞かせください。

鎌倉会場

No.	コメント
1	たまたま駅前チラシで今回の開催を知ったが、告知方法は人によって接触メディアが異なるので、個人的には今回の報告会を知れて良かった。ただ、何をやっているのかかまくら広報だけでは不透明。
2	対話自体（解決できなくても）に意味があるので、続けていただければ。
3	参加者のバックグラウンドが見え辛く、なぜその意見を出したのか。意図とともに知れると良かった。
4	鎌倉らしい、伝統文化をやりたい。鎌倉で発表したい。観光の人々に見て欲しい。
5	テーブルミーティングが良かった。
6	ぜひ続けて下さい。
7	冷たい飲み物を用意いただき感謝。
8	委員会相互の役割分担の説明があれば良かった。常任委員会と議運、広報との関わり！
9	討論の後の意見まとめにも時間のお知らせを実施したほうが良いのでは？
10	次回も出席させていただきます。
11	報告の部分の時間をもっと充分に取って欲しいと思う。その上で、活発な意見が出来る方が良いと思った。
12	定期的にやってください。